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喜迎新局 本報邁入數位匯流時代  
1000期茶會特刊

 

配合66週年校慶活動及《淡江時報》達成1000期里程碑，特於上月23日舉行「淡

江時報發行1000期茶會」。本刊製作專題報導，介紹活動內容及幕後花絮。

 

張校長：《淡江時報》維持數位實體雙軌發展　邁入數位匯流時代

 

校長暨本報發行人張家宜致詞表示：「《淡江時報》除了報導校內新聞，亦扮演連絡

師生、校友、家長感情的重要角色。自民國78年起，《淡江週刊》改制為《淡江時報

》，當時我擔任行政副校長一職，一路伴隨《淡江時報》走過手工製版、全面電腦化

、全面彩色，到如今進入數位匯流時代，1000期以來全程見證《淡江時報》的發展

，感觸良多。」

 

　張校長期勉：「現在大學校園媒體維持紙本發行已不多，進而轉型電子報。但我仍

很喜歡閱讀紙本報紙、看起來較有實在感。未來《淡江時報》因應讀者需求將轉型進

入數位匯流時代，但短期內將持續維持紙本發行。感謝歷任社長、現任社長馬雨沛、

所有編輯、記者們的付出與用心。期許未來《淡江時報》秉持全面品質管理精神、持

續精進。」

 

淡江時報社社長馬雨沛表示：「本次活動為66週年校慶活動之一，特別感謝學校及各

單位給予的指導與協助。在面對如此傳播環境改變和媒體趨勢變化的挑戰下，感謝學

校的支持讓《淡江時報》以多元載具報紙並行發展。昨日《聯合報》更以『63歲老校

報』標題形容本報達成1000期里程碑，擁有此稱號相當難得！」

 

馬雨沛表示：「為回顧作為63年的本校校園媒體，特別在999期二版製作『筆耕逾甲

子系列一：緊扣社會脈動』專題，挖掘過程才發現許多民歌的故事，甚至從中發現我

的同學、賣座國片《總鋪師》導演、教資系（現資圖系）校友陳玉勳，曾經兩度榮獲

金韶獎創作暨歌唱大賽亞軍！『許多事情我們忘記，但《淡江週刊》、《淡江時報》

都會一直為我們記得！』這也是各位參與其中的重大意義所在。」

 

　馬雨沛在會中以「在媒體巨流中的淡江時報」為題簡報，說明紙媒發展趨勢，從黑

白報紙到彩色印刷、紙本傳播到現今的網路閱讀，全世界已進入媒體匯流時代，《淡

江時報》亦在歷任社長、同仁的努力下，在此環境中求新求變以「一元作業，多元載

具呈現。」

 



馬雨沛簡介本校校園媒體的發展歷程，並指出本報於民國102年增加「行動載具閱讀

」，邀請張校長參與製作本報第一本電子書－新生特刊「淡江富翁傳奇」，以影音互

動方式為新生介紹淡江大小事。更在資訊處協助下，將《淡江時報》內容置入淡江

i生活APP中，至今年4月18日點閱數已達20,359,702人次。《淡江時報》網站至今年

4月18日止，已累積超過4,094萬人次瀏覽數。民國104年進入「多媒閱讀時代」：《

淡江時報》電子報進行改版、中英文電子報訂閱戶各達到20萬人。

 

馬雨沛介紹近期嘗試觀察每則新聞的點閱率及點閱來源並進行分析，還引用由教科系

系主任沈俊毅主持，針對教師入口網的資訊使用調查報告中，受訪教師對《淡江時報

》滿意度（非常滿意加上滿意選項）達近7成。她分享，各系所網頁所引用《淡江時

報》報導、受訪者、學生記者、讀者等迴響。

 

馬雨沛指出，本報自1000期起將邁入數位匯流時代，以「用戶體驗」為核心，各版進

行改版，並在標題、內容上做了以讀者為中心的改變，將增加資訊圖表

（i n f o g r a p h i c s）的效果。

 

《淡江時報》1000期是嶄新的里程碑，馬雨沛希望各位能持續給予回饋及協助，讓時

報持續朝著虛實雙軌方式邁進。

 

《ETtoday東森新聞雲》社長蔡慶輝表示：「在現今數位匯流時代下，媒體環境發展

快速，全球競爭都很激烈，一位記者不僅需要學會寫稿、靜動態攝影，同時需經營社

群媒體、使用臉書現場直播等多樣技能。非常肯定淡江時報培育許多媒體人才，他們

在職場上不僅靈活度高，最難得的是對新聞的熱忱及堅持，相當具備競爭力。」

 

外界透過《淡江時報》了解淡江

 

行政副校長暨本報主任委員胡宜仁致詞表示：「《淡江時報》邁入1000期實屬不易

！因為擔任淡江時報主任委員職務，讓我對這份扮演校內溝通橋梁角色的報紙運作方

式有更深入認識。這1年半來，我陪同張校長參加許多校友活動，很多校友紛紛表示

：『《淡江時報》是其瞭解學校訊息的重要管道。』各位的投入亦受到外界的肯定支

持。另外，《淡江時報》的優良品質、格調及新聞專業，身為主任委員我原則上相當

尊重淡江時報社選擇的新聞順序。最後祝福1000期茶會圓滿成功。」

 

國際事務副校長戴萬欽表示：「恭喜《淡江時報》達成1000期的里程碑，時報對校內

、校外的淡江人都是很要的溝通橋梁角色。因為內容十分豐富，我自己也養成每週讀

《淡江時報》的習慣，最後期許時報能繼續維持高品質，長久經營下去。」



 

辦報培育各領域卓越人才

 

張校長表示：「因為對《淡江時報》的重視，每逢淡江時報記者冬令、暑期研習會

，只要時間允許我一定出席，希望給予記者們鼓勵、打氣。相信臺下的記者們應該都

有從我手中接過「優秀記者獎」、「全勤獎」等。令我最欣喜的是時報校友們在大學

時期原本來自各個科系，在經淡江時報的完整培訓後，如今在媒體等領域，展現所學

、發光發熱。」

 

前校長暨本報發行人張紘炬表示：「《淡江時報》每週出刊一次，如今已邁向1000期

，這些都是時間與經驗的累積，在期間亦培養出許多優秀記者。在這特別的日子，期

望《淡江時報》在未來繼續進步，培養的記者們都能成為媒體界的中流砥柱。」

 

前學務長、立委柯志恩表示：「經過歷任社長與馬雨沛現任社長的教導下，淡江時報

記者皆受過完整且專業的訓練，尤其特別感謝攝影記者的專業技術。在立院亦常遇見

在媒體業工作的時報畢業校友，他們的新聞報導『增溫』讓我倍感溫馨。未來若有機

會從事媒體工作，請同學一本在淡江時報學習的初衷，帶著專業、熱情成為媒體業的

中堅力量。」

 

學校重視實習媒體　縮短學用落差　   　易遊網董事長、文創學程教授級業師陳甫

彥表示：「感謝學校能持續大力支持淡江時報等實習媒體發展，讓學生能發揮所學

，有助與社會職場接軌。尤其淡江時報社開放讓全校同學都有機會參與，非常難得。

另外，受大環境影響，媒體業需持續進步，《淡江時報》現今亦紙本數位並行，是學

校對這份媒體的重視與尊重。勉勵學生翻轉社會就交給你們了！」

 

前淡江時報社社長黃輝南表示：「雖然離開時報一段時間，但我仍不時會想起那些在

時報工作的時光，今天能來參加茶會見證時報1000期，感到十分榮幸。報社是提供學

生記者非常扎實訓練的機會，勉勵記者好好把握，勤奮學習，也祝茶會圓滿成功。」

 

校友代表公行系校友陳頤華表示：「大學就讀與媒體業較為無關的科系，今天能投身

在雜誌出版業，做自己有興趣的工作，要相當感謝在淡江時報的那些日子，培養我的

基礎文字寫作能力、開啟對媒體的認知，非常感謝學校對時報的支持及社長與編輯們

的指導，讓像我一樣對寫作有興趣者，在大學得以有寶貴的學習機會。」

 

內容豐富多元  滿足讀者需求 

 



秘書長徐錠基表示：「《淡江時報》作為週刊，需要長時間累積才能成就1000期！這

是淡江人樸實剛毅的性格、堅持不懈的展現，祝時報源遠流長，往下一個1000期邁進

。」

 

校長室機要秘書黃文智表示：「時報串起淡江的人、事、物，無論是校園中的師生

，或校友依靠《淡江時報》獲得校園資訊，這些都依靠著時報連接起來。作為永遠的

淡江人，感謝時報所做的一切。」秘書處秘書曾華英表示：「時報創刊已63年，是校

內第一份刊物，內容不僅多元，也貼近讀者閱讀需求。祝福時報未來不只創造第一個

1千期，而是有數個1千期。」

2018/03/29
 

 

 

【本報訊】第41屆金鼎獎日前公布得獎名單，本校公行系校友、前淡江時報社記者、前淡江時報編輯陳頤華所創辦的《

秋刀魚》雜誌榮獲雜誌類出版獎生活類獎及主編獎。
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